
Hondartzak dituzten udalei baliabideak indartzeko eskaera irailera atzeratu dute EAJk eta PSEk 

Ekaineko azken plenorako gaia urgentziaz lantzeko EH Bilduren eskaera atzera bota dute. 

2020ko  hondartza  denboraldiak  hastear  dela,  Gipuzkoako  udalek  neurri  bereziak  hartu  behar
dituzte  Covid  19aren  aurkako  babesa  indartzeko.  Aldundiak  udalei  emandako  baliabideak
indartzeko  eskaera,  ordea,  irailera  arte  atzeratu  dute  gobernuan  dauden  bi  alderdiek,  Batzar
Nagusietako azken plenoan sartzeko urgentziarik ez baitiote onartu.

EH  Bilduren  ustez,  onartezina  da  eztabaida  sahiestu  nahi  izatea  eta  bitartean  kostako  udalak
baliabide  eta  babesik  gabe  uztea.  Are  gehiago,  udal  horiei  foru  funtsetik  %20ko  murrizketa
aplikatu dietenean, eurekin ezer adostu gabe. Beharrezko segurtasun neurriak hartzeko baliabide
ekonomiko,  material  eta  pertsonal  gehiago  behar  dituzte  udalek,  baina  horretarako  ez  dute
ekarpen gehigarririk jaso Foru Aldunditik, eta hori lehenbailehen bermatzea ezinbestekoa ikusten
du  EH  Bilduk,  hondartza  denboraldia  gain-gainean  egonda  bertaratzen  diren  herritarren
segurtasuna bermatzea ezinbestekoa delako. 

EH Bilduk bere ebazpen-proposamenean eskatzen du indartu ditzala 2020ko Gipuzkoako hondartza
denboraldirako udalen esku jarri beharreko baliabide ekonomiko, material eta pertsonalak, udal
horiek Covid 19ari aurre egiteko neurri bereziak martxan jartzeko modua izan dezaten. Aurtengo
denboraldian  nahiz  datozenetan  Gipuzkoako  Hondartzen  Lurralde  Mahaian  sortu  daitezkeen
kudeaketa arazoei irtenbide adostua eman diezaiela, eta beharrezko lantaldeak atondu ditzala alor
horiekin  lotutako auziak  jorratzeko.  Eta azkenik,  hemendik  aurrera  sortuko diren behar berriei
erantzuteko zerbitzuak eta bereziki sorospen zerbitzua amankomunatzea aztertuko duen lantaldea
abian jar dezala, aukerak aztertu eta proposamenak landu ditzan, etorkizun hurbilean helburu hori
lortzeko.

Gaiaren urgentzia ikusita, Osoko bilkuran ez bada ere, modu batera edo bestera gaiari heltzeko
eskatzen dio EH Bilduk Aldundiari, uda hasi aurretik. 



PNV y PSE retrasan a septiembre la petición de reforzar los recursos a los ayuntamientos con playas

Han rechazado la petición de EH Bildu de tratar con carácter urgente el tema en el último pleno de
junio.

A punto de comenzar las temporadas de playa 2020, los ayuntamientos de Gipuzkoa deben adoptar
medidas especiales para reforzar su protección contra el Covid 19. Sin embargo, la petición de que
la  Diputación  refuerce  los  recursos  aportados  a  los  ayuntamientos  ha  sido  aplazada  hasta
septiembre por los dos partidos en el gobierno, ya que no se le ha reconocido la urgencia para
tratarlo en el último pleno de junio en las Juntas Generales.

EH Bildu considera inadmisible que se pretenda evitar el debate y que, mientras tanto, se deje sin
recursos y sin protección a los ayuntamientos costeros. Es más, cuando a esos ayuntamientos les
han aplicado una reducción del 20% del fondo foral, sin acordar nada con ellos. Los ayuntamientos
necesitan  más  recursos  económicos,  materiales  y  personales  para  adoptar  las  medidas  de
seguridad necesarias, pero para ello no han recibido ninguna aportación adicional de la Diputación.
Es  imprescindible  garantizar  los  recursos cuanto antes,  porque es  imprescindible  garantizar  la
seguridad de las personas que acudirán a estas localidades en la inminente temporada de playas.

EH Bildu pide en su propuesta de resolución que se refuercen los recursos económicos, materiales y
personales a poner a disposición de los ayuntamientos para la temporada de playas de Gipuzkoa
2020,  para  que  estos  ayuntamientos  puedan  poner  en  marcha  medidas  especiales  para  hacer
frente al Covid 19. Que dé una solución consensuada a los problemas de gestión que puedan surgir
en  la  Mesa  Territorial  de  playas  de  Gipuzkoa,  tanto  en  la  presente  temporada  como  en  las
venideras, y que habilite los grupos de trabajo necesarios para tratar cuestiones relacionadas con
estos ámbitos. Y por último, que ponga en marcha un grupo de trabajo que analice los servicios de
respuesta a las nuevas necesidades que surjan a partir de ahora y, especialmente, la centralización
del servicio de socorristas, para que analice las posibilidades y elabore propuestas para lograr ese
objetivo en un futuro próximo.

Ante la urgencia del tema, EH Bildu pide a la Diputación que aborde el tema de una manera u otra,
antes del inicio del verano, aunque no sea en el pleno.


